



発行所
 漁船海難遺児育英会
 東京都千代田区内神田
 2丁目2番1号
 鎌倉河岸ビル内
 電話 03(254)7543
 印刷 (株)連合印刷センター
 電話 03(582)8541



第三期系統募金 について

会長 宮原 九一

漁船海難遺児育英会の設立十周年記念事業の一環として、昭和五十五・五十六年の両年度に、第三期系統募金二億円をお願いしております。

その結果、五十五年度は、約八百万円、五十六年度は約一億二千万円、合計して実に二億円を超える募金を達成することができました。海難遺児を励ます運動については、常にその中心となつてご努力をいただいた、漁協系統関係各位の絶大なお力添えに對して

あらためて厚くお礼申し上げる次第であります。幸いにして、十周年を契機に、海難遺児に対する幅広い国民のご理解が一段と進み、あるいは励ましの声が、あるいは浄財が寄せられ、系統募金と相まって、育英会の基本財産づくりが順調に進みつつあることを喜んでおります。

これを背景にして、昭和五十七年度には学資給与月額の千円引きあげも実現することとなりましたが、教育経費

の増大が、父を小学校入学前の昭和四十年十月に、マリアナ海域で亡くしました。この遭難事故は多くの犠牲者を出した大きなもので、全国の知らない多くの方々から大変お世話になりました。当時私はまだ幼く、父を亡くしたという事もよくわからなかったのですが、働くようになった母の姿を見て、父がいなという事を感じとりました。

その後、小学校・中学校は地元で過

金時に給与金等と一括して送金します。送金予定月は、六月中旬、九月下旬、十二月上旬、三月上旬です。

昭和五十七年度事業のあらまし

「学資給与金千円増額」

昭和五十七年度事業は、全国の漁業関係者始め国民の皆様のご支援により、学資給与金月額を次のように増額実施することができました。厚くお礼申し上げます。また、本年度事業は概要次のとおり実施しますので、関係者におかれましては本年度もよろしくお願ひ申し上げます。

一、事業改善について

◎幼稚園・保育園児(四・五歳児)及び小学校在学奨学生に對する学資給与金を、月額三千円から四千円に増額

◎中学校に在学する奨学生に對する学資給与金を月額三千五百円から

四千五百円に増額
 なお、小学校入学祝金は、前年とおり一人三万円です。

また、高校生に對する奨学金の貸与月額も入学一時金も、前年と同じ月額一万円と一人一〇万円です。

二、学資給与金及び奨学貸与金等の送金について

これまで六月に送金してまいりました。第一回の送金は、四月・九月の六か月分をまとめ、あとは三か月分づつを送金してまいりましたが、本年度は年四回それぞれ三か月分づつを送金いたします。小学校入学祝金及び高校入

学一時金は、原則として第一回の送

のすう勢を見つ、今後の育英事業の建設的な構想づくりを進めることが必要な時期にもなっていると存じます。

ここに、第三期募金期間を終えるにあたって、お礼とともに、今後とも絶大な御協力をお願いする次第であります。

「わがままな」という形容が、今までの私には正しいかもしれせん。父が他界して、もう三年以上になります。中学一年の遠足のとき、父と母に長生きしてもらおうと、土産にそろいの長寿の箸を買って帰りました。ちょうどその日の夜中に電話で、父が海に転落して行方不明だということです。

私には、あまりに突然で、夢か冗談ではないかと思われたほどでした。それと同時に、なぜ自分の家だけが、周りの人がみんな恨めしく思えました。真冬など、冷たい水で手を洗うときも、父さんはこれよりずっと冷たい水

をもつて接して下さい。特にお母様には、お父様の分まで頑張ってもらってやるので、力になってあげましょう。このような、皆さんのことを思っている皆さんの何よりの財産でもあり、力ともなると思います。

後輩の皆さんへ



卒業奨学生 小林 明子

小林 明子

し、高校・短大は地理的關係で下宿生活を送りました。でも、下宿のそれぞれのお父様・お母様方が、大変良く面倒をみて下さいました。ですから私は、母と下宿のお父様・お母様方のおかげで、父のいない辛さも不自由さもなく、しあわせな学生生活を送ることができました。

今、社会に出てしみじみ思うのですが、健康で働くことができるというのが、大変嬉しいことです。これは、もちろん私一人で成長したわけではなく、まわりの人々の力があってこそと思ひ、感謝の気持ちでいっぱいです。

私が自分自身でも心がけ、また皆さんにも申しあげたいことが二つあります。一つは、自分を大切にすることです。それは、それ以上に自分のまわりの方々を大切にすることだと思います。皆さんのお母様、御兄弟、親戚の方々、お友達、先生……。そういう方々に誠意



「私」

茨城県立水戸第三高等学校

二年 高橋 延枝

「わがままな」という形容が、今までの私には正しいかもしれせん。父が他界して、もう三年以上になります。中学一年の遠足のとき、父と母に長生きしてもらおうと、土産にそろいの長寿の箸を買って帰りました。ちょうどその日の夜中に電話で、父が海に転落して行方不明だということです。

私には、あまりに突然で、夢か冗談ではないかと思われたほどでした。それと同時に、なぜ自分の家だけが、周りの人がみんな恨めしく思えました。真冬など、冷たい水で手を洗うときも、父さんはこれよりずっと冷たい水

をもつて接して下さい。特にお母様には、お父様の分まで頑張ってもらってやるので、力になってあげましょう。このような、皆さんのことを思っている皆さんの何よりの財産でもあり、力ともなると思います。

公 告

昭和五十六年度事業のうち、幼児(幼稚園・保育園四歳・五歳児)・小学・中学奨学生を対象に実施した学資給与事業に對し、財団法人日本船舶振興会から補助金八、〇三万一千円が交付されました。ここにこのことを公告し、厚くお礼申し上げます。

この補助金は、昭和五十四年度から引続き交付され、育英事業の改善を大きく促進する力となりました。衷心より感謝申し上げます。

昭和五十七年四月一日
 (財) 漁船海難遺児育英会
 理事長 鈴木 善 幸

である私が、母を困らすようなことばかりしていたように思えます。

同じ海難遺児の人たちの作文を読んでも、自分が恥しくなってしまう。私より小さい子たちまでが、自分の母親を氣遣っているのに、自分は本当にさけないやつだと痛感しました。

そこで、「私」という人間を見つめ直さなければならぬと思い立ち、自分が利己的で自己中心的なものの考え方をしていることに気がきました。父が亡くなってからも、自分本位であり母のことを思いやらなかった自分を少しづつでも直していかなければならないと思ひます。そして母に、この子がいて本当によかった、と思ってもらえるように、本当の意味での母の手助けができたと思ひます。父がいな

いのは本当に悲しいことだけれど、それ以上につらい人はまだたくさんいるんだから。

これからどういふ方面に進むか、まだ決めていませんが、私は私なりに頑張りたいとは思ひます。

〒311-12 茨城県那珂湊市 洞下町五一

都道府県別奨学生数

(昭和57年3日末現在)

Table with columns for Prefecture (都道府県), Age Group (学齢), and Student Count (奨学生数). Rows list various prefectures like Hokkaido, Tohoku, Kanto, etc., with counts for different educational levels.

「いつてきます。」「いつてらっしゃい。」黄色い腕章、小さな体に大きなランドセル、真赤なホッペの我が子の姿。「車に気をつけてね。道草をしないで」「ハイ」入学当初は何から何まで物めずらしいことばかり、朝起きるのも早いこと、学校へ行くのも又これ早いこと、勉強は出来なくてもいい、学校へいくのをいやがらず健康で元気に通学させてくれたらと願ったものでした。



思い出の境シズ

院ですみました。点滴の注射針が血管からはずれ、左腕がはれあがった時は親の私の方が驚き、あわててしまい蒸しタオルで湿布し、腫れのひくのを祈りつづけたものでした。とても寒い二月の終り頃の出来事でした。未っ子だけに、甘えん坊でお父さん、夜になると母親の私ではなく、いつも父親のお布団の中、足をポッチャン(足の間で温めてもらう)してと、せがんでいた毎夜でした。



僕のお父さん

熊本県五和西中学一年 畑島明人

五十三年の六月十七日の朝でした。僕が小学校三年生の時です。浜では人が大さわぎでした。それから、何日も何日も部落の人たちや、町からは消防団、漁協、海上保安庁の人たちも来てさがしてくれましたが、お父さんは見つかりませんでした。六月十八日の晩、漁には出て出たゴム長くつがあたり、その後、そう式をしました。お父さんは、いつも元気で病気一つしたことがありませんでした。ひま

えあればソフトボールをしていたお父さんは、運動会ではいつも部落の代表選手でした。親子リレーなどにも毎年出てくれました。僕たちには、本当にやさしかったお父さんでした。お母さんは、しばらくにも手につかず、ぶつだんの前にいました。はたらきに出るようになりました。朝早くから夜おそくまで、一日も休まずはたらいています。お母さんは、お父さんがいたところよりやさしくなり、よく僕たちと話をするようにになりました。僕は、お母さんのために少しでも役にたちたいと思いい、休みには魚つりに行ったり、海草をとりに行ったりして、お母さんを助けるようにしています。僕は、だれよりもお父さんが大好きです。だから、お父さんの後つぎになり、お父さんに負けないぐらいの漁師になりたいと思います。

- 員一同▽山形県(村上貞子・香典返し)▽千葉県(千葉県水産課ほか十件)▽三重県(加田助一ほか四件)▽宮崎県▽広島県▽千葉県▽香川県▽千葉県▽岡山県▽大分県▽神奈川県▽福岡県▽徳島県(徳島県海苔協会ほか)▽富山県▽石川県(金沢・内灘町海洋少年団ほか二十八件)
(二月)▽和歌山県▽佐賀県有明海▽静岡県▽京都府(坂根善治・病氣見舞の返礼)▽静岡県▽三重県(海洋画家佐藤幹児・チャリティー展売上金)▽静岡県▽山口県(中野藤吉ほか四件)▽大分県(藤原照生・香典返し)▽石川県(水島進・香典返し)▽福井県▽青森県
(三月)▽山口県(島崎富)▽島根県(県漁連会長米津貞義・御母堂香典返し)▽三重県(県漁連専務理事中北克己香典返しほか五十三件)▽大分県▽鳥取県(浜田登美子・ご主人様海難事故死に伴う香典返し)▽北海道▽福岡県有明海▽新潟県▽高知県(小川義和・香典返し)▽静岡県(大聖寺ほか一件)▽千葉県(石井節男ほか六件)▽沖縄県▽東京都▽福岡県▽山形県(前組合長本間富之助・快気祝)▽岩手県▽千葉県▽京都府(石倉幹児・香典返し)▽千葉県▽高知県▽広島県▽鹿児島県▽京都府▽高知県▽佐賀県有明海▽千葉県▽三重県▽石川県▽広島県▽秋田県▽和歌山県▽茨城県▽高知県▽熊本県▽沖縄県▽岩手県▽長崎県▽愛知県▽愛媛県▽島根県▽兵庫県▽神奈川県▽山口県▽千葉県
二、一般寄付
(一月)▽福岡県立水産高等学校教職員一同▽東北水産研究所職員一同▽農林水産大臣田澤吉郎▽日東製網(株)▽北洋水産(株)有志御一同▽大阪市東部水産物卸協同組合▽鹿島建設(株)環境開発部▽岡本次子(東京都世田谷区)▽全漁連石油第二課長代理本橋真道・香典返し▽南西海区水産研究所職員一同▽丹田義和(大阪府大阪市)▽三菱信託銀行(株)本店営業第二部▽岡充夫(茨城県桜村)▽東京水産大学教職員一同▽大洋漁業(株)社員一同▽全漁連コープ

全水共『知新寮』

入寮承認第一号に松本博巳君

かねてより本紙で紹介してきました全国水産業協同組合共済会(全水共)の御厚意による「知新寮」へ、大学等進学者の入寮第一号として、松本博巳君が承認されました。松本君は、昭和四十六年から五十二年まで奨学生でした。本年めでたく東京の駒沢大学に合格され、知新寮から通学することになりました。寮生活・大学生活については、いずれ本紙で紹介する予定です。寮はまだ余裕がありますので、希望者は育英会へ連絡してください。知新寮に関する記事は、一六号、一九号、二二号にあります。

御芳名

昭和五十七年一月から三月までの間に、御協力いただきました募金・寄付金の御芳名を掲げ、厚くお礼申し上げます。なお、敬称は略させていただきます。一、漁協系統募金(系統扱い一般寄付金を含む)

- 大阪府立身体障害者福祉センター附属病院▽豊洲冷蔵(株)▽大京魚類(株)社長又賀実・御令室香典返し▽日本鯉鮭漁業協同組合連合会役員一同▽安洋水産(株)社長山岸康八・香典返し▽全水共岩手県事務所次長小野寺忠男・宮崎県事務所所長代理松尾洋▽宮城県唐桑町漁業船主会▽全漁連漁政課長沢村睦穂▽四国鮎(株)丸乗組員一同(全日海經由)▽北洋漁船司厨部会(全日海經由)▽大場義子(神奈川県茅ヶ崎市)▽早川いさ(東京都新宿区)▽柴谷郁子(兵庫県西宮市)▽大出貞夫(栃木県都賀町)▽日本水産(株)役員一同▽千野輝雄(千葉県松戸市)▽鈴木二郎(神奈川県横浜浜市)▽函館公海漁業(株)▽安洋水産(株)▽仙都魚類(株)
(二月)▽篠塚幸子(全漁連元職員)▽アサヒテックス(株)(設立三十周年記念)▽瀬戸内海漁業調整事務所職員一同▽(株)極洋・役員従業員有志一同▽県立沖縄水産高等学校教職員一同▽全国海苔貝類漁業協同組合連合会▽漁船保険中央会役員一同▽匿名▽山田トミ子・日本共同捕鯨(株)故山田哲男氏香典返し▽内閣総理大臣鈴木善幸・テレビ出演料寄付▽北水同窓会▽早川りほ(東京都新宿区)▽高野寿々子(東京都新宿区)▽銚子漁船船員組合(漁船同盟經由)
(三月)▽鈴木二郎(神奈川県横浜浜市)▽山田登代子(神奈川県川崎市)▽島田一(神奈川県横浜市)▽養殖研究所職員一同▽第一中央機船ハンフトン丸乗組員一同▽匿名▽北区王子第二小学校・王子小学校有志一同(朝日新聞東京厚生文化事業団經由)▽日本水産(株)社長大口駿一・御母堂香典返し▽全国漁業協同組合学校第四十二期卒業生一同▽全国漁業協同組合学校募金箱▽石井堯慧(千葉県八日市場市)▽日比勝行(山口県下関市)▽宮田美智子(日本遠洋まき網漁業協同組合専務理事)▽事故宮田純夫氏香典返し▽土田隆夫(岐阜県岐阜市)▽塩月富美子・退職記念(全日海經由)▽鈴木二郎(横浜)▽全国漁業協同組合連合会▽育英会募金箱▽(財)漁場油濁被害救済基金